

**ANALISIS PEMBERDAYAAN PEREMPUAN MELALUI SIMPAN  
PINJAM KELOMPOK PEREMPUAN (SPP) DALAM  
MENINGKATKAN KESEJAHTERAAN EKONOMI KELUARGA  
MENURUT PERSPEKTIF EKONOMI SYARIAH DI UNIT  
PENGELOLA KEGIATAN (UPK) KECAMATAN MAYONG**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
Dalam Bidang Ekonomi Syariah**

**Oleh:  
Alvina Mei Kharisma  
NIM. 1820210226**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH  
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

*Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telp. (0291) 438818 Fax. 441613 Kudus 59322  
Email : [fdki@iainkudus.ac.id](mailto:fdki@iainkudus.ac.id); Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)*

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Alvina Mei Kharisma  
NIM : 1820210226  
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
Prodi : Ekonomi Syariah  
Judul Skripsi : **Analisis Pemberdayaan Perempuan Melalui Simpan Pinjam Kelompok Perempuan (SPP) Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Ekonomi Keluarga Menurut Perspektif Ekonomi Syariah di Unit Pengelola Kegiatan (UPK) Kecamatan Mayong**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 10 November 2021 Sampai dengan 29 Maret 2022 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 05 April 2022  
Pembimbing,

**H. Shobirin, M.Ag**  
**NIP.197203092000031001**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**  
 Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322  
 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818  
 email: [febi@iainkudus.ac.id](mailto:febi@iainkudus.ac.id), [febi@iainkudus@gmail.com](mailto:febi@iainkudus@gmail.com),  
 website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

### PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Alvina Mei Kharisma  
 NIM : 1820210226  
 Fakultas/Prodi : Ekonomi dan Bisnis Islam  
 Prodi : Ekonomi Syariah  
 Judul : **Analisis Pemberdayaan Perempuan Melalui Simpan Pinjam Kelompok Perempuan (SPP) Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Ekonomi Keluarga Menurut Perspektif Ekonomi Syariah di Unit Pengelola Kegiatan (UPK) Kecamatan Mayong**

Telah diujikan pada **Rabu, 25 Mei 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b>H. Wahibur Rokhman, SE, M.Si., Ph.D</b> NIP. 197310282002121002 Ketua/Penguji I	7/6-22	
<b>Dr. H. Murtadho Ridwan, Lc. M.A</b> NIP. 197606272009011006 Penguji II	6-06-2022	
<b>Agus Supriyanto, M.M</b> NIP. 198612082019031007 Sekretaris Sidang	7/6-22	
<b>H. Shobirin, M.Ag</b> NIP. 197203092000031003 Dosen Pembimbing		
<b>Dr. Supriyadi, SH., MH.</b> NIP. 197210201999031001 Dekan FEBI		



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Alvina Mei Kharisma NIM 1820210226 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Jepara, 31 Maret 2022

Yang menyatakan,



**Alvina Mei Kharisma**  
NIM 1820210226

**MOTTO**

*“... Sesungguhnya Allah tidak akan mengubah keadaan suatu kaum sebelum mereka mengubah keadaan mereka sendiri...”*  
*QS. Ar-Ra'd :11*



## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, puji syukur kepada Allah SWT diri ini tiada saya tanpa kekuatan dari-Mu serta shalawat salam kepada suri tauladanku Nabi Muhammad SAW atas terselesaikannya skripsi ini dengan atau baik dan lancar. Dan atas dukungan dan doa dari orang-orang tercinta dalam kelancaran penyusunan skripsi ini.

Dengan segala kerendahan hati dengan tulus dan ikhlas, kupersembahkan karya kecil ini untuk:

- ❖ Allah SWT, karena atas izin dan karunia-Nya telah mempermudah segala urusanku sehingga karya ini dapat dibuat dan diselesaikan dengan baik dan sesuai pada waktunya.
- ❖ Bapak dan Ibu tercinta (Bapak Ali Asikin dan Ibu Sulis Setiyawati, serta adik saya Allyscia Ramadhani yang selama ini memberikan dukungan (moril dan materil) dan mendoakan untuk semua yang terbaik untukku serta tiada henti selalu mencurahkan kasih sayang dan pengorbanan tanpa syarat.
- ❖ Bapak H.Shobirin, M.Ag selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, fikiran, untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini. Dan yang selalu memberikan semangat kepada mahasiswanya agar bisa lulus tepat waktu.
- ❖ Abiyasa, sahabat yang selalu memberikan dukungan dan setia menemani saya dalam proses penelitian ini. Khotim, Rima, Khumaidah, Serta sahabat-sahabati tercinta yang selalu membantu, memotivasi, dan selalu setia menemani untuk penyelesaian skripsi.
- ❖ Bapak Ulul Albab S.Pd., yang selalu saya repotkan dalam penelitian ini. Bapak Badrudin, S.HI, dan seluruh pihak pengelola UPK yang telah memberikan izin dan pelayanan dalam penelitian dalam rangka penyusunan skripsi, dan seluruh masyarakat yang terlibat yang telah meluangkan waktu demi kelancaran skripsi ini.
- ❖ Seluruh teman-teman seperjuangan kelas ES F 2018, atas segala kebersamaan dan kekeluargaan yang telah kita lalui bersama selama perkuliahan.

Terimakasih sebesar-besarnya untuk kalian semua, saya persembahkan skripsi ini untuk kalian semua. Semoga karya ini dapat bermanfaat dan berguna untuk kemajuan ilmu pengetahuan di masa yang akan mendatang.

## PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/ī
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Ẓ/ẓ	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	ʿA/a	ء akhir	A/aʿ	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/aʿ	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yāʿ nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	ʿālamīy
ʿAin/Hamzah di Belakang		ʿAin/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qaraʿa	الْفُرُوعُ	al-furūʿ	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qaraʿa	القَضَاءُ	al-qaḍāʾ	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئُ	syaiʿun
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tāʿ Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamaluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamal al-Dīn	سَاعَةٌ	saʿah

## KATA PENGANTAR

الرَّحِيمِ الرَّحْمَنِ اللَّهُ بِسْمِ

Segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan rahmat, taufiq dan hidayah-Nya kepada kita semua. Shalawat serta salam kami sanjungkan kepada Baginda Nabi Agung Muhammad SAW, yang menjadi tauladan bagi seluruh umat manusia.

Selama penulisan skripsi ini, penulis banyak mendapatkan bantuan dari berbagai pihak, dari lembaga maupun perorangan. Karena itu penulis ingin menyampaikan penghargaan dan ucapan terimakasih kepada:

1. Bapak Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku rektor IAIN Kudus.
2. Bapak Dr. Supriyadi, S.H., M.H., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.
3. Bapak Surepno, S.E, M.S.I.Akt., selaku Kepala Program Studi Ekonomi Syariah.
4. Bapak H. Shobirin, M.Ag., selaku dosen pembimbing yang senantiasa mencurahkan fikiran, dan waktu dalam membimbing penulisan skripsi ini hingga tuntas.
5. Segenap Dosen IAIN Kudus, yang telah memberikan dan membekali berbagai ilmu pengetahuan selama masa perkuliahan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
6. Kepada seluruh pihak pengelola UPK yang telah memberikan izin dan pelayanan dalam penelitian dalam rangka penyusunan skripsi, dan seluruh masyarakat yang terlibat yang telah meluangkan waktu demi kelancaran skripsi ini
7. Kepada kedua orangtua serta saudara-saudara saya yang telah memberikan dorongan, dan semangat hingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
8. Kepada sahabat-sahabati yang selalu memberikan support fisik dan mental untuk penulis agar tetap berjuang.
9. Teman-teman seangkatan ESF 2018 yang telah menemani masa perkuliahan dan mengajarkan penulis apa arti kekeluargaan serta saling menyemangati sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.

Semoga amal baik yang disebut diatas mendapat berkah dan balasan berlipat dari Allah SWT. Amiin.

Kudus, 01 April 2022

Penulis

**Alvina Mei Kharisma**

**NIM. 1820210226**